

EDUCACIÓN · BÍBLICA · ACCESIBLE



**CENTRO BIBLICO
SOLAE**
FIDE · GRATIA · SCRITURA · CRISTUS · DEO GLORIA

Presenta:

LA EPÍSTOLA DE SANTIAGO

GUÍA DE ESTUDIO



Materiales Proporcionado por:

IIMTM
THIRD MILLENNIUM
MINISTRIES

Educación Bíblica. Para el Mundo. Gratuita.

EDUCACIÓN · BÍBLICA · ACCESIBLE



**CENTRO BIBLICO
SOLAE**
FIDE · GRATIA · SCRITURA · CRISTUS · DEO GLORIA

Presenta:

LA EPÍSTOLA DE SANTIAGO
Lección Una
Introducción a la Epístola de Santiago

GUÍA DE ESTUDIO



Materiales Proporcionado por:

IIMTM
THIRD MILLENNIUM
MINISTRIES

Educación Bíblica. Para el Mundo. Gratuita.

CONTENIDO

CÓMO UTILIZAR ESTA LECCIÓN Y LA GUÍA DE ESUDIO.....	3
NOTAS.....	4
I. INTRODUCCIÓN	4
II. TRASFONDO	4
A. Autoría	4
1. Perspectiva Tradicional	4
2. Historia Personal	7
B. Audiencia Original	8
C. Ocasión	9
1. Ubicación	9
2. Fecha	9
3. Propósito	10
III. ESTRUCTURA Y CONTENIDO	11
A. Saludo	12
B. Sabiduría y Gozo	13
C. Sabiduría y Obediencia	13
1. Acción	13
2. Favoritismo	14
3. Fe	15
D. Sabiduría y Paz	15
1. Lengua	15
2. Dos Tipos de Sabiduría	16
3. Conflicto Interno	16
E. Sabiduría y el Futuro	16
1. Haciendo Planes	16
2. Acumulación de la Riqueza	17
3. Espera Paciente	17
F. Sabiduría y Oración	17
G. Exhortación Final	18
IV. CONCLUSIÓN	18

¿CÓMO UTILIZAR ESTA LECCIÓN Y LA GUÍA DE ESTUDIO?

Esta guía de estudio está diseñada para usarse en conjunto con el video de la lección. Si no se tiene acceso al video, la guía de estudio también servirá con el audio y/o la versión de texto de la lección. Además, la lección y la guía de estudio están diseñadas para ser utilizadas tanto en un estudio comunitario como en un estudio individual.

- **Antes de ver la lección**
 - **Preparación** — Completar las lecturas recomendadas.
 - **Agenda de Estudio** — En la sección de notas de la guía de estudio, la lección ha sido dividida en secciones que corresponden al video de la lección. Las lecciones de IIIM están llenas de información, por lo que tal vez sea necesario programar descansos. Los descansos deben ser programados en las divisiones principales.
- **Mientras se ve la lección**
 - **Tomar Notas** — La sección de notas de la guía de estudio contiene un esquema básico de la lección, para el inicio de cada sección y las notas clave para guiarnos a través de la información. Muchas de las principales ideas están resumidas, pero debemos asegurarnos de complementarlas con nuestras propias notas. Debemos también agregar los detalles de apoyo que nos ayudaran a recordar, describir y defender las ideas principales.
 - **Registrar Comentarios y Preguntas** — Mientras vemos el video, es posible que surjan comentarios o preguntas de lo que estamos aprendiendo. Podemos usar los márgenes de las hojas para registrar nuestros comentarios o escribir nuestras preguntas las cuales podremos compartir más adelante con el grupo después de la sesión de video.
 - **Pausa / Reproducción de Porciones de la Lección** — Podemos encontrar muy útil el pausar o volver a reproducir el video en ciertos puntos para escribir notas adicionales, revisar conceptos difíciles o discutir puntos de interés.

Notas

I. Introducción.

II. Trasfondo.

A. Autoría.

1. Perspectiva Tradicional.

La carta claramente identifica a un hombre llamado “Santiago” como el autor. (1:1).

Dos hombres llamados Santiago tenían suficiente autoridad en la iglesia primitiva para escribir una carta como esta:

- Santiago, el hijo de Zebedeo – Martirizado por Herodes Agripa I (44 d. C.)

La epístola de Santiago probablemente fue escrita después de la muerte de Herodes.

- Santiago, era el hermano de Jesús – líder de la iglesia primitiva en Jerusalén.

El punto de vista tradicional afirma que ese hermano de Jesús escribió esta epístola.

a. Apoyo.

- El escritor no da ninguna credencial, sólo asume que su nombre tiene suficiente autoridad.
- El saludo de apertura establece un fuerte apoyo para Santiago el hermano de Jesús debido a su posición en la iglesia primitiva.
- El testimonio de la iglesia primitiva confirma esta perspectiva sobre la autoría de la epístola (*La Primera Epístola de Clemente, El Pastor de Hermas*).
- Orígenes identificó al autor de Santiago como “el hermano del Señor” (*Comentario sobre la Epístola a los Romanos*).

b. Objeciones.

Intérpretes críticos han sugerido dos alternativas:

- Un Santiago desconocido.

Esta teoría es improbable porque la identificación del autor al comienzo de la carta indica que era bien conocido.

- "Pseudónimo" – la práctica de asignar el trabajo escrito a alguien más que no es autor real.

Tres argumentos de los críticos académicos para el Pseudónimo:

- No relación con Jesús – no hay mención de la relación del autor con Jesús.

Pero Judas, tampoco mencionó en su epístola sus lazos de sangre con Jesús.

- Cultura Helenística – el libro da evidencia de que el autor estaba consciente de la cultura griega.

Muchos judíos en Palestina tenían un buen conocimiento de la filosofía y religión helenística.

- Inconsistencias – algunas ideas en la epístola de Santiago no concuerdan con los puntos de vista teológicos atribuidos a Santiago en otros libros del Nuevo Testamento. (Hechos 21:17-25; Gálatas 2:12).

La posición de Santiago sobre la ley es actualmente consistente con su teología en Hechos y Gálatas.

2. Historia Personal.

- Uno de los hijos de María y uno de los medios hermanos de Jesús. (Mateo 13:55).
- Mientras creció, él y sus hermanos no reconocieron quien era Jesús realmente. (Juan 7:5).
- Santiago llegó a tener una fe salvadora en Jesús y se levantó como un líder en la iglesia primitiva.

La posición de autoridad de Santiago está bien documentada:

- "Pilar" de la iglesia de Jerusalén (Gálatas 2:9).
- Portavoz del concilio apostólico (Hechos 15).
- Reconocido en documentos históricos no cristianos (*Antigüedades de los Judíos*, libro 20 capítulo 9, sección 1, Josefo).

Más tarde en su vida adulta, Santiago tenía un compromiso inquebrantable con Jesús como el Cristo (*Historia Eclesiástica*, libro 2, capítulo 23, Eusebio).

B. Audiencia Original.

Santiago identificó a sus lectores como las doce tribus que están dispersas (1:1) así como hermanos con fe en nuestro glorioso Señor Jesucristo (2:1).

Es posible que estos fueran miembros de la iglesia de Jerusalén dispersos por de Judea y Samaria después del martirio de Esteban.

El vocabulario de Santiago sostiene la idea de que sus lectores eran judíos seguidores de Jesús.

- "*Synagōgē*" – referencia a las reuniones judías. (2:2).
- "*Kurios Sabaōth*" – nombre común en el Antiguo Testamento para el Dios de Israel. (5:4).

Había también muchos gentiles convertidos al judaísmo quienes atendían a las sinagogas. (Hechos 8, 10).

C. Ocasión.**1. Ubicación.**

Santiago vivió y ministró en Jerusalén hasta que fue martirizado en el año 62 d. C.

La audiencia de Santiago estaba probablemente dispersa por Judea y Samaria hasta Fenicia, Antioquía y Chipre. (Hechos 11:19).

2. Fecha.

- La fecha más temprana probable para la composición de la carta es 44 d. C.

Santiago se convirtió en un líder importante de la iglesia primitiva en Jerusalén, por el tiempo en el que Pedro fue liberado de la prisión en el año 44 d. C. (12:17).

- La fecha tardía más probable para la composición de la epístola es el año 62 d. C. el año en el que Santiago fue martirizado.

Dos razones para pensar que la fecha de composición era la más temprana:

- Santiago uso la palabra "*synagōgē*" (2:2) – Santiago pudo haber escrito antes de que los cristianos fueran expulsados de las sinagogas.
- No se mencionan controversias judío – gentiles, es probable que aún no se habían convertido en un factor para la audiencia de Santiago.

3. Propósito.

Santiago llamó a su audiencia a perseguir la sabiduría de Dios para que pudieran tener sumo gozo en sus pruebas. (1:2-5).

Estas pruebas parecen haber dirigido a algunos a abandonar su lealtad a Cristo y perseguir la “amistad con el mundo” (4:4).

Para Santiago, la sabiduría de Dios era la clave para recibir el sumo gozo mientras soportaban sus muchas pruebas.

Santiago enseñó que la humillación ante Dios es un camino a la sabiduría. (4:8, 10).

III. Estructura y Contenido.

La epístola de Santiago refleja una larga historia de literatura de sabiduría que proviene del Antiguo Testamento:

- Job (Santiago 5:11).
- Eclesiastés.
- Proverbios.
- "Salmos de sabiduría".
- Refranes proféticos de sabiduría.

Santiago también refleja el contenido de libros de sabiduría influyentes fuera de las Escrituras:

- *El Libro de la Sabiduría de Jesús, hijo de Sirac* (eje. Santiago 1:5 y *Sirac* 1:26).
- *La Sabiduría de Salomón*.

Hay también muchas similitudes entre los escritos de Santiago y las instrucciones de Jesús en los Evangelios. (eje. Mateo 5:10 y Santiago 1:12).

Debido a sus estrechos vínculos con la literatura de sabiduría, la estructura de la epístola de Santiago puede parecer desorganizada.

Pero a diferencia de otras literaturas de sabiduría, la epístola de Santiago fue escrita a iglesias específicas y refleja algunas de las características organizativas de otras epístolas del Nuevo Testamento.

A. Saludo

Santiago se introduce a sí mismo como “siervo de Dios y del Señor Jesucristo” (1:1).

Él ejemplificó la humildad dejando claro que él era el siervo de su hermano, Jesús.

B. Sabiduría y Gozo.

Las primeras palabras de Santiago acerca de la importancia de la sabiduría comienzan con un llamado al gozo (1:2).

pasan charan: "sumo gozo".

Muchas escrituras de sabiduría animaron a los que sufrieron a considerarse bendecidos (ej. Mateo 5:12).

A menudo es difícil ver los beneficios del sufrimiento, por lo que Santiago les dijo a sus lectores que persiguieran la sabiduría de Dios (1:5).

La sabiduría fortalece nuestra confianza en que Dios ha ordenado para nosotros la bendición de la salvación eterna (1:18).

C. Sabiduría y Obediencia.

1. Acción.

La palabra de sabiduría de Dios también debe conducir a la obediencia fiel. (1:22).

El tema de la fe en la acción era tan importante para Santiago que volvió a él a lo largo de su epístola (3:13).

2. **Favoritismo.**

Santiago llamó a su audiencia para prestar la debida atención a "la ley real" (2:8).

Santiago enseñó que descuidar a los pobres en favor de los ricos es fallar a "amar a tu prójimo".

La ley nos enseña a cuidarnos unos a otros, a tener compasión de los pobres y a evitar el favoritismo.

Aquellos que han creído en Cristo obedecen la ley por gratitud a Dios, porque es la revelación de la sabiduría de Dios (Salmo 19: 7-8).

3. Fe.

A la pregunta: "¿de qué aprovechará si alguno dice que tiene fe, y no tiene obras? ¿Podrá la fe salvarle?" (2:14) Santiago respondió: "No".

- Incluso el diablo cree cosas verdaderas acerca de Dios, pero no le hace ningún bien.
- La fe de Abraham lo llevó a la obediencia.
- Rahab demostró su fe a través de buenas obras.

Una fe que no se muestra a sí misma en obediencia está muerta (2:26).

D. Sabiduría y Paz.

Santiago señaló tres temas principales asociados con la sabiduría y la paz entre los creyentes.

1. Lengua.

La advertencia de Santiago contra la capacidad de la lengua para la maldad es muy similar al libro de Proverbios (Santiago 3:4-6; Proverbios 10:31, 11:12, 15:4).

Para evitar conflictos y vivir en paz, debemos controlar nuestras lenguas.

2. Dos Tipos de Sabiduría.

Santiago distinguía entre la sabiduría terrenal y la sabiduría que es de lo alto (3:14-17):

- Sabiduría terrenal – Lleva a los celos amargos y a la contención.
- Sabiduría de Dios – Trae paz.

3. Conflicto Interno.

Santiago remontó la lucha entre los cristianos y los deseos egoístas, los motivos erróneos y descontento.

Sólo la humilde sumisión a Dios pondría fin a sus disputas y peleas y darles paz unos con otros (4:7-10).

E. Sabiduría y el Futuro.

1. Haciendo Planes.

Santiago se dirigió a aquellos que estaban haciendo planes para el futuro como si Dios no estuviera en control.

Santiago recordó a sus lectores que sus vidas eran efímeras y que no podían saber cuál sería su futuro (4:15-16).

2. Acumulación de la Riqueza.

Santiago advirtió contra la acumulación de la riqueza debido al futuro día del juicio.

Santiago advirtió fuertemente a los ricos que habían ganado riqueza a expensas de los pobres y les dijo que sufrirían por ello (5: 3).

3. Espera Paciente.

Santiago alentó a los que estaban sufriendo a esperar pacientemente que Dios llevara a cabo la consumación de la historia (5: 7-8).

Santiago animó a los fieles a continuar en el camino de la sabiduría piadosa, obediente a Dios a la luz del plan de Dios para el futuro.

F. Sabiduría y Oración.

Santiago instruyó a su audiencia a dedicarse a la oración (5: 13-14).

Santiago esperaba que sus lectores se acercaran a Dios en busca de sabiduría en cada situación.

G. Exhortación Final.

Santiago instó a su audiencia a cuidarse unos a otros y traer de vuelta a los que se habían alejado de la verdad (5: 19-20).

IV. Conclusión.

EDUCACIÓN · BÍBLICA · ACCESIBLE



**CENTRO BIBLICO
SOLAE**
FIDE · GRATIA · SCRITURA · CRISTUS · DEO GLORIA

Presenta:

LA EPÍSTOLA DE SANTIAGO

Lección Dos

Dos Caminos de Sabiduría

GUÍA DE ESTUDIO



Materiales Proporcionado por:

IIMTM

THIRD MILLENNIUM
MINISTRIES

Educación Bíblica. Para el Mundo. Gratuita.

CONTENIDO

CÓMO UTILIZAR ESTA LECCIÓN Y LA GUÍA DE ESUDIO.....	3
NOTAS.....	4
I. INTRODUCCIÓN	4
II. SABIDURÍA REFLEXIVA	4
A. Necesidad	4
1. Desafío de las Pruebas	5
2. Muchos Tipos de Pruebas	5
B. Guía	8
1. Prueba	8
2. Paciencia	8
3. Madurez	9
4. Recompensa	9
C. Fe	10
III. SABIDURÍA PRÁCTICA	11
A. Necesidad	11
1. Sabiduría Terrenal	12
2. Sabiduría Celestial	12
B. Guía	13
1. Estándar de la Ley de Dios	13
2. Prioridades de la Ley de Dios	15
C. Fe	16
1. Fe y Obras	16
2. Fe y Justificación	17
IV. CONCLUSIÓN	18

¿CÓMO UTILIZAR ESTA LECCIÓN Y LA GUÍA DE ESTUDIO?

Esta guía de estudio está diseñada para usarse en conjunto con el video de la lección. Si no tenemos acceso al video, la guía de estudio también servirá con el audio y/o la versión en texto de la lección. Además, la lección y la guía de estudio están diseñadas para a ser utilizadas tanto en un estudio comunitario como en un estudio individual.

- **Antes de ver la lección**
 - **Preparación** — Completar las lecturas recomendadas.
 - **Agenda de Estudio** — En la sección de notas de la guía de estudio, la lección ha sido dividida en secciones que corresponden al video de la lección. Las lecciones de IIIM están llenas de información, por lo que tal vez sea necesario programar descansos. Los descansos deben ser programados en las divisiones principales.
- **Mientras se ve la lección**
 - **Tomar Notas** — La sección de notas de la guía de estudio contiene un esquema básico de la lección, para el inicio de cada sección y las notas clave para guiarnos a través de la información. Muchas de las principales ideas están resumidas, pero debemos asegurarnos de complementarlas con nuestras propias notas. Debemos también agregar los detalles de apoyo que nos ayudaran a recordar, describir y defender las ideas principales.
 - **Registrar comentarios y preguntas** — Mientras vemos el video, es posible que surjan comentarios o preguntas de lo que estamos aprendiendo. Podemos usar los márgenes de las hojas para registrar nuestros comentarios o escribir nuestras preguntas las cuales podremos compartir más adelante con el grupo después de la sesión de video.
 - **Pausa / Reproducción de porciones de la lección** — Podemos encontrar muy útil el pausar o volver a reproducir el video en ciertos puntos para escribir notas adicionales, revisar conceptos difíciles o discutir puntos de interés.

Notas

I. Introducción.

Propósito de la Epístola de Santiago: Santiago llamó a su audiencia a buscar la sabiduría de Dios para que ellos tuvieran gozo en sus pruebas.

Santiago se refirió a dos caminos de la Sabiduría a los que llamó a su audiencia a seguir. En 1:2-18 and 3:13-18.

Los caminos de la sabiduría comúnmente distinguidos dentro de las tradiciones de la sabiduría judía:

- Sabiduría reflexiva (Job y Eclesiastés) –entendimiento sobre los propósitos de Dios.
- Sabiduría práctica (Proverbios) –consejo y orientación para la vida cotidiana.

II. Sabiduría Reflexiva.

A. Necesidades.

La audiencia de Santiago consistió principalmente de los primeros cristianos judíos expulsados de Jerusalén por la persecución.

Santiago escribió para ayudar con el desánimo y la confusión que enfrentaban (1: 2).

1. Desafío de las Pruebas.

Los términos de Santiago para pruebas:

- "*peirasmos*" (πειρασμός) – “Prueba,” “tentación,” “examen”
- "*peirazō*" (πειράζω) – “tratar,” “tentar,” “probar”

La audiencia de Santiago enfrentó pruebas difíciles que les trajeron tentaciones con el propósito de probarles.

Las circunstancias retadoras son:

- Pruebas que requieren resistencia.
- tentaciones para reaccionar de maneras equivocadas o pecaminosas.
- Pruebas de Dios.

2. Muchos Tipos de Pruebas.

Santiago se dirigió a la confusión y las controversias entre los creyentes pobres y los creyentes ricos en la iglesia primitiva.

- Creyentes pobres.

Muchos en la iglesia primitiva eran pobres (Hechos 2–6):

- “Los humildes” (ταπεινός) – de bajo estrato social (1:9; 4:6).
- “Los pobres” (πτωχός) – económicamente privado (2:2, 3, 5, 6).

- “Huérfanos y viudas” (1:27).
- Aquellos que usaban “vestidos andrajosos” (2:2).
- Aquellos “desnudos y sin alimento diario” (2:15).

Los pobres eran tentados a:

- Propia denigración (1:9).
 - Maldecir a otros (3:9).
 - Celos amargos y rivalidades (3:14).
 - Guerras y pleitos dentro de la iglesia (4:1).
 - Impaciencia (5:7).
- Creyentes ricos.

Había algunas personas en la iglesia primitiva con suficiente riqueza para cuidar de los creyentes pobres. (Hechos 2–6):

- Se refiere como “los ricos” (πλούσιος) – la clase social alta (1:10; 2:6; 5:1).
- Llevaban a otros a los tribunales (2:6).

- Viajaban para hacer negocios y ganar dinero (4:13).
- Se enorgullecían de sus ropas, oro y plata. (5:2-3).
- Vivían en “lujos y auto-indulgencia” (5:5).

Los ricos eran tentados a:

- Orgullo (1:10).
- Estar “contaminados por el mundo” (1:27).
- Blasfemar dando falso testimonio en la corte (2:7).
- No hacer nada por los pobres (2:16).
- Maldecir a otros (3:9).
- Celos amargos y rivalidades en el corazón (3:14).
- Guerras y pleitos (4:1).
- Vivir independientes de Dios (4:13-16).
- Acumular riqueza (5:3).

B. Guía.

Sabiendo que la prueba de vuestra fe produce paciencia. Mas tenga la paciencia su obra completa, para que seáis perfectos y cabales, sin que os falte cosa alguna. (Santiago 1:3-4).

1. Prueba.

Santiago usó el término “probar” (δοκίμιον), en el sentido de determinar la autenticidad de su fe.

Así como Dios interactúa con su pueblo en la historia, él generalmente usa dificultades para probar o mostrar lo que hay en nuestros corazones. (eje. Deuteronomio 8:2).

2. Paciencia.

Santiago escribió que las pruebas producen “paciencia” (ύπομονή), significa “soportar con paciencia la dificultad”].

El Nuevo Testamento enseña que la constancia cristiana tiene dos sentidos:

- Don de gracia – Los cristianos podemos perseverar debido a que el Espíritu Santo nos capacita para caminar en fiel obediencia. (Romanos 6:1-14).

- Requerimiento necesario – aquellos que han ejercido una fe salvadora, necesariamente perseverarán en su fe. (Colosenses 1:22-23).

3. Madurez.

La madurez es resultado de la constancia. (1:4).

"Estar completos" o "no carecer de nada" no significa que podemos alcanzar la perfección moral en esta vida. (consultar 1 Juan 1:8).

Sí continuamos creciendo en obediencia a Dios, y, en el juicio venidero cuando Cristo regrese, no tendremos nada que falte en nuestra vida que nos descalifique.

4. Recompensa.

Santiago indicó que al final de este proceso, habría una gran recompensa (1:12).

Cada prueba era un regalo de Dios, diseñado para su bien eterno.

C. Fe.

Si queremos sabiduría para entender los propósitos, muchas veces escondidos de Dios en las pruebas, debemos “pedir a Dios” por ella. (1:5).

Las oraciones por sabiduría deben ser con fe. De otro modo seremos personas de doble ánimo. (1:6-8).

Pedir “con fe” significa ser fieles a Dios. Ser de doble ánimo era estar en seria rebelión contra Dios.

Gente de doble ánimo:

- Pecadores que deben purificar sus corazones (4:8-9).
- Fundamentalmente niegan la bondad de Dios.
- Culpan a Dios por sus fracasos.
- Razonaban que, si Dios había enviado sus pruebas, entonces Dios debía ser malo porque los estaba tentando a pecar.

Santiago insistió que Dios mismo no tienta a nadie (1:13-14).

Cómo en el libro de Job, Dios está en control de todas tus pruebas, retos y tentaciones. Pero, Satanás, no Dios usó la prueba de Job para tentarlo al pecado.

Orar por sabiduría en fe y no ser de doble ánimo es afirmar la bondad de Dios (1:17).

Dios solo da “buenos” y “perfectos” dones. Así que su propósito para nuestras pruebas es siempre bueno y perfecto.

III. Sabiduría Práctica.

A. Necesidad.

Santiago enfatizó la necesidad de poner la sabiduría en práctica. (3:13-18).

Si la afirmación de la audiencia de Santiago de ser sabio era genuina, ellos "debían mostrarlo por su buena conducta" (3:13).

Las acciones correctas y las actitudes, ambas son esenciales para la sabiduría práctica.

1. Sabiduría Terrenal.

Muchos en las iglesias tenían celos amargos y contención en sus corazones, y justificaban sus prácticas llamándolas sabiduría. (3:14-15).

Los conflictos entre los pobres y los ricos causaron gran daño en las Iglesias:

- Los pobres se sentían justificados y sabios en su envidia hacia los ricos.

- Los ricos se sentían justificados y sabios al ser egoístas.

Para Santiago este tipo de sabiduría era “terrenal, no espiritual, y diabólica” y dirige a la práctica del “desorden y a toda obra perversa” (3:14-16).

Esta destrucción en la iglesia llevó a Santiago a insistir que su audiencia necesitaba la sabiduría práctica.

2. Sabiduría Celestial.

La sabiduría que es de lo alto es sabiduría que viene de Dios. (3:17).

La Sabiduría celestial es:

- Pacífica
- Amable
- Benigna
- Llena de misericordia y buenos frutos
- Sin incertidumbre (imparcial)
- Sin hipocresía (sincera)

Estas acciones y actitudes provienen de una sincera devoción a Cristo.

Los pobres y los ricos recibirían una gran recompensa si ellos se convertían en pacificadores (Santiago 3:18; Mateo 5:9).

B. Guía.

1. Estándar de la Ley de Dios.

Sabemos que la salvación es por gracia, a través de la fe y no por obras.

Aplicamos la ley de Dios de maneras en las que Cristo, sus apóstoles y profetas nos enseñaron a aplicar en la era de Nuevo Testamento.

Santiago enfatizó el “tercer uso de la ley” -- siguiendo la ley como una expresión de nuestra gratitud por las misericordias que Dios nos ha mostrado en Cristo.

Las descripciones de Santiago de la ley de Dios:

a. La ley da libertad.

La ley nos libera de la esclavitud del pecado y de sus devastadores efectos (Santiago 1:25, 2:12; Juan 8:32).

El Espíritu de Dios usa la ley de una manera positiva como nuestra guía autoritativa para la sabiduría práctica.

b. Ley real.

La ley de Dios fue su decreto real para su pueblo como los ciudadanos de su reino.

La ley de Dios no es algo que se tome a la ligera, algo que podemos tomar o dejar cuando lo deseemos (2: 8-10).

La ley de Dios es el estándar de la sabiduría práctica, que trae libertad a todo aquel que sinceramente busque obedecer todos sus preceptos reales.

2. **Prioridades de la Ley de Dios.**

Jesús identificó los dos grandes mandamientos (Mateo 22:34-40):

- Amar a Dios (Deuteronomio 6:5) – el más grande mandamiento.
- Amar al prójimo (Levítico 19:18) – la "ley real" (Gálatas 5:14; Santiago 2:8-10).

La ley de Dios da prioridad a nuestro amor por el prójimo, después de amar a Dios con todos nuestros corazones (1:27).

Amar al prójimo es aplicable para los pobres y los ricos por igual:

- Usar nuestras lenguas (palabras) como instrumentos de bendición.
- Ser prontos para escuchar, tardos para hablar, tardos para airars. (1:19).
- Evitar guerras, pleitos y murmuraciones (4:1-3, 11).
- No quejarse unos contra otros (5:9).
- Confesar sus pecados unos a otros y orar unos por otros. (5:16).

Para mostrar la sabiduría del cielo, los creyentes debemos consagrarnos a la ley de Dios y reconocer la prioridad del amor de los unos por los otros.

C. Fe.

1. Fe y Obras.

La fe que no está acompañada de obras no puede salvar (2:14).

"Fe" y "creer" (*πίστις* and *πιστεύω*) aparecen en todo el Nuevo Testamento significando muchos conceptos:

- Meros acuerdos intelectuales.
- Aprobación temporal.
- "Fe salvadora" – Confianza de todo corazón, una confianza eterna y una dependencia en Cristo como el camino de salvación.

Santiago llamó a su audiencia a examinar el tipo de fe que tenían (eje. 2:19).

El mero acuerdo intelectual sin obediencia no es la fe salvadora (2:26).

2. Fe y Justificación.

La pregunta de quién estaba justificado, o quién era justo delante de Dios, era un tema controversial en el tiempo de Santiago.

Según Santiago, "El hombre es justificado por las obras y no solamente por la fe" (2:24).

La declaración de Santiago en 2: 21-24 parece contradecir lo que Pablo enseñó acerca de la justificación en Gálatas 2:16.

En realidad, Pablo y Santiago usaron el mismo término para justificación (δικαίωω) en dos maneras diferentes:

- Pablo - justificación: la declaración inicial de justicia para todos los que tienen fe salvadora en Cristo a través de la imputación de la justicia de Cristo.
- Santiago – justificación: una persona que profesa fe en el Señor Jesús y ha sido "probada como justa" o "vindicada" por la obra del Espíritu en su vida.

Para Santiago, no importa lo que su audiencia dijera sobre su fe, ellos no serían vindicados como justos ante los ojos de Dios sin la práctica de buenas obras de amor (2: 15-17).

IV. Conclusión.